



LES ÉCHOGRAPHIES

de la Maison de Marthe & Marie



N° 25 - DÉCEMBRE 2023

CHERS AMIS,

2023 a été une année de forte croissance : 25% de places d'accueil en plus ! Croissance inenvisageable sans une réorganisation. L'association a créé un poste de coordinatrice réseau (Marie assure cette mission, cf. p.4) et accueilli six nouvelles responsables d'antenne (Guénaëlle, Géraldine, Guillemette, Isaure, Bénédicte et Florence).

Grandir, oui ! Mais tout en conservant le trésor de La Maison de Marthe et Marie : un accompagnement en cœur à cœur dans de petites structures familiales. Nos nouveaux défis : transmettre notre savoir-faire, former les nouvelles aux fondamentaux, assurer une continuité dans chaque maison.

Nous sommes en train de réussir ! J'ai à cœur de vous présenter nos neuf maisons et les responsables d'antenne qui les animent. Toutes très motivées par ce beau projet. Partez à leur rencontre en pages 2 et 3 !

Je ne rappellerai jamais assez que nos fidèles donateurs sont à l'origine de tout. Vous êtes le premier maillon d'une belle chaîne de solidarité et d'insertion au service des femmes enceintes que nous accueillons.

Un très grand merci !

Amélie Merle,

Directrice de La Maison de Marthe et Marie



« Une naissance fait naître à la fois un enfant mais aussi une jeune maman. »

Amélie

QUOI DE NEUF ?



♦ **170 000 €** : c'est le montant engagé par l'association cette année à Garches, pour transformer un ancien presbytère en colocation confortable. Au programme : création de 8 chambres, réhabilitation des salles de bain et remise aux normes de toute l'électricité. Les travaux ont démarré en novembre 2023 et se poursuivront pour 5 à 6 mois. RDV dans la prochaine Newsletter pour découvrir cette belle maison !

Sollicitez votre réseau proche de Garches pour leur passer l'info qu'une colocation s'ouvre à côté de chez eux !



♦ **27 bébés nés depuis janvier dans nos maisons !** Sia, Oscar, Aïda, Manohé (2 bébés portent ce prénom en 2023), Merveille, Lysloeil... Tous très craquants.

♦ **Une croissance de +25 %** : avec les ouvertures cette année de 2 nouvelles colocations, l'une à Courbevoie (Hauts-de-Seine) et l'autre à Marseille, l'association est aujourd'hui en capacité de proposer 67 places d'hébergement.



« **Maternités** » : Dans ce livre, la photographe Ange Provost explore une nouvelle facette de l'amour : celle d'une maman avec son enfant. A travers des clichés en couleurs ou en noir et blanc de femmes enceintes et de mamans accueillies à la Maison de Marthe et Marie, des citations d'auteurs et de courts témoignages, elle offre une vision moderne et délicate de la maternité. Une idée de cadeau pour les fêtes de fin d'année !



♦ **400 m²** : c'est la superficie de la colocation solidaire à Marseille. Cette grande maison implantée en

plein cœur de Marseille propose **9 places d'hébergement dont 1 studio tremplin** (logement indépendant pour une maman et son bébé avant ou après son passage dans la colocation).

LA MAISON DE MARTHE ET

Nos 9 colocations solidaires sont toutes implantées en centre-ville, à proximité des transports en communs, des employeurs potentiels, des commerces et des établissements du secteur social et médical pour faciliter l'insertion des femmes accueillies (hôpital, PMI, maternité).

Découvrez les responsables d'antenne qui nous partagent ce qu'elles vivent dans les colocations :

ROUEN



 Grande maison avec 8 chambres rebaptisée "Le château" par les colocataires, les chambres font presque 30m² chacune, avec un jardin privatif et un potager.



Malgré un démarrage difficile en raison d'un caractère fort et de nombreux principes, la colocataire a réussi à s'ouvrir, à élargir ses horizons, et a été bien accueillie par les mamans grâce à ses qualités. Cela souligne l'importance de s'adapter aux capacités des autres et de les accueillir tels qu'ils sont.»

ACCUEILLIR L'AUTRE
TEL QU'IL EST

LÉGENDE



Responsible d'antenne



Ouverture de la colocation



Atouts



Événement remarquable



Nombre de naissances

LILLE



 Immense maison très lumineuse, les 8 chambres sont particulièrement spacieuses, avec un jardin privatif.

 2019 : déménagement de Villeneuve d'Ascq à Lille



PARIS



 2 appartements offrant 16 places dans un ancien foyer de jeunes filles, en plein cœur de la capitale dans un quartier vivant, avec un jardin privatif.

 2015 : naissance du 10^{ème} bébé Marthe et Marie !



NANTES



 Colocation de 8 places. Immeuble partagé avec l'association Lazare favorisant l'ouverture aux autres et des moments de partage riches.

 2021 : naissance du 100^{ème} bébé Marthe et Marie !



J'ai eu l'intuition au plus profond de mon cœur qu'il fallait prendre le temps de creuser pour comprendre l'histoire personnelle d'une jeune femme. En lui offrant ma patience, elle a pu ouvrir son cœur, trouvant ainsi le soutien nécessaire pour entamer son processus de guérison. Mon expérience à la Maison de Marthe et Marie m'a permis de reprendre conscience de l'importance de "l'intuition".»

L'INTUITION ET
LA PATIENCE

MARIE : DÉJÀ 9 COLOCATIONS !

L'accueil des autres et notamment de leurs différences peut apporter des surprises extraordinaires. Après des mois de dialogue et parfois d'incompréhension, une volontaire a fini par se sentir à l'aise dans la colocation et à gagner la confiance des autres. Elle a remercié l'équipe de l'avoir aidée à vivre sa mission.»

COURBEVOIE



Anne-Laure



Appartement en duplex de 4 places très lumineux et calme avec une terrasse et un jardin privatif, à deux pas de la Défense.



La 1^{ère} colocation ouverte grâce à un don d'usufruit



MARSEILLE



Guillemette



Grande maison de 9 places : lumineuse, calme et intégralement refaite à neuf. Installée dans l'enceinte d'une clinique.



La 1^{ère} colocation ouverte en partenariat avec une clinique



ACCUEILLIR
L'INATTENDU AVEC
BIENVEILLANCE

STRASBOURG



Odile



Appartement en duplex de 6 places bénéficiant de 2 grandes terrasses.



2017 : Ouverture de la 1^{ère} colocation dans l'Est de la France



LYON



Emmanuelle



1^{ère} colocation ! Un petit appartement de 8 places dans un immeuble du diocèse de Lyon partagé avec l'association Lazare, avec une salle commune et un grand jardin.



2012 : naissance du 1^{er} bébé Marthe et Marie !



Comme l'histoire du Petit Prince et du renard nous le rappelle, il faut du temps pour s'approprier. Même s'il y a des hauts et des bas, la patience et la confiance progressivement acquises sont essentielles pour l'accueil de la nouveauté. Prendre son temps et affronter ses peurs ou préjugés permet de construire des relations solides au sein de l'association.»

PRENDRE SON
TEMPS

Malgré les différences d'éducation, les divergences d'opinion et de croyances, c'est incroyable de voir ce qui se vit dans les colocations. La plupart du temps, de belles amitiés se nouent et une véritable entraide émerge entre les mamans et entre les mamans et les volontaires. Et tout cela perdure bien au-delà du temps de colocation.»

LA FIDÉLITÉ ET LA FRATERNITÉ

Depuis sa création, la Maison de Marthe et Marie a accueilli **162 bébés**. Tous sont nés dans de bonnes conditions !

Si La Maison de Marthe et Marie a pu permettre à toutes ces femmes de vivre sereinement leur grossesse et de se réinsérer socialement et professionnellement, c'est avec **l'aide des salariées de l'association mais aussi des volontaires !**

Vous êtes ou vous connaissez une jeune femme, âgée de 23 à 35 ans, souhaitant partager une année en colocation au service des plus fragiles et de la maternité ? **Contactez-nous** et surtout n'hésitez pas à en parler autour de vous. Merci !!

info@marthetmarie.com



► Assurer le quotidien des 7 colocations de l'association et faire face aux impondérables (électromé-nager en panne, meubles et linge de maison défectueux, etc.)



Colocation Lyon - renouvellement de la literie, du linge de lit et des armoires (avec le soutien de la Fondation Saint Vallérin)

► Ouvrir 2 colocations soit 13 places d'hébergement en plus :

• L'une à Courbevoie, en Île-de-France où les places d'hébergement sont insuffisantes. Les deux premiers bébés, Papa Bocar et Nathanaïël, sont nés. Et tous se portent bien !

• L'autre à Marseille. La 1^{ère} colocation solidaire Marthe et Marie à ouvrir dans le sud !



Guillemette, la responsable d'antenne de la colocation (inauguration en septembre)

► Offrir des petits moments de détente et de plaisir aux mamans, aux bébés et aux futures mamans qui malheureusement ne partent pas ou très peu en vacances.



Colocation Lille - Journée plage à Malo-les-Bains



Colocation Paris - Virée au bord de la mer



Colocation Nantes - 1^{er} anniversaire de Lyvann



Colocation Strasbourg - 1^{er} Noël de Lynnah-Lyne



Colocation Rouen - Vacances en Bretagne

► Créer un poste de coordinatrice du réseau, poste visant à accompagner notre croissance tout en maintenant un accueil de qualité. Son rôle :

- accompagner les responsables d'antenne dans leur mission quotidienne,
- déployer le projet Marthe et Marie's family : accueil de femmes enceintes dans des familles disposant d'un logement d'appoint et de temps,
- garder le lien avec les anciennes mamans et ce jusqu'au 4 ans de l'enfant. L'objectif : identifier celles qui ont encore besoin de soutien et pouvoir les orienter vers des professionnels.

POUR UN SOUTIEN IMMÉDIAT !

TOUT DON COMPTE :

PAR CHÈQUE

- À l'ordre de *La Maison de Marthe et Marie*
- À retourner à : *La Maison de Marthe et Marie* - 42, rue Cabanis, 75014 Paris

PAR CARTE BANCAIRE

Don sécurisé en ligne

- Sur notre site internet www.martheetmarie.fr
- Via HelloAsso en flashant ce code



PAR PRÉLÈVEMENT AUTOMATIQUE

Envoyez un mail à info@martheetmarie.fr

Pour les dons IFI :

Adressez votre chèque à l'ordre de *Fondation Saint Irénée*. À retourner à *La Maison de Marthe et Marie* - 42 rue Cabanis - 75014 Paris.

Merci à tous nos partenaires (fondations, associations, institutions) de leur précieux soutien à nos côtés.

Merci aux Fondations Onet et L'Oréal qui mènent des actions concrètes à destination des publics les plus démunis. Dans le cadre de journées de solidarité, des salariés du groupe L'Oréal et d'Onet Services de la Région Normandie Hauts-de-France sont venus prêter mains fortes aux colocations de Courbevoie et de Rouen. Au programme : bricolage, peinture, jardinage, nettoyage de la cave, etc. Des journées de partage et de belles rencontres !



POUR RESTER INFORMÉ

Si vous voulez nous aider, en savoir plus, rendez-vous sur notre site internet : www.martheetmarie.fr

Retrouvez-nous également sur



Lyon - Paris - Nantes - Lille - Strasbourg
Rouen - Courbevoie - Marseille



42 rue Cabanis
75014 Paris



Tél. 07 69 51 06 60
info@martheetmarie.fr